

Schmerzerkennung und Umgang mit Schmerzen bei Menschen mit Demenz



Prof. Dr. Veronika Schraut
Pflegerwissenschaftlerin

Demenz- eine aktuelle Herausforderung

Die Betreuung von Menschen mit Demenz stellt die Pflege und die Gesellschaft vor große Herausforderungen!



Ein Grund für herausforderndes Verhalten können Schmerzen sein!

Erleben und Empfinden seitens des pflegerischen Teams

- „Der Patient ist unkooperativ!“
- „Der Patient benimmt sich herausfordernd!“
- „Der Patient hält sich nicht an vereinbarte Termine!“
- „Der Patient ist doch geistig topfit!“
- „Der Patient nimmt sich ganz schön viel heraus!“
- Uvm.



-> Dass Sie möglicherweise nicht erkennen, wie es um die kognitiven Fähigkeiten des MmD wirklich bestellt ist, kann unter anderem an seinen großartigen Fähigkeiten des Täuschens liegen...

Auswirkungen auf die konkrete Situation

Nach alledem, was Sie jetzt gehört haben, ist es naheliegend, dass die Patientin z.B. :

- ... behauptet, gar keine Schmerzen zu haben
- ... Sie nicht als „harmlose“ Pflegekraft wahrnimmt, sondern als Bedrohung für Leib und Leben
- ... den Mund nicht öffnet für etwaige Schmerzmedikamente
- ... Sie böseartig beschimpft weil sie Angst hat und die Situation verkennt
- wild mit Ihnen flirtet, weil Sie genau ihr Alter haben, exakt in ihr Beuteschema passen und eine gute Partie sind...

Nun noch ein paar wichtige Informationen zu Schmerzen und herausforderndem Verhalten



Jedes Verhalten hat einen Grund-
auch das von Menschen mit Demenz!

Herausforderndes Verhalten kann ein Hinweis auf Schmerzen sein!